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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
EU aprieta tuercas sobre la política anticrimen de AMLO 
Secretario de Estado Blinken señala que el narco controla “partes” de México: “Son 
politiquerías”, responde el canciller Marcelo Ebrard 

 
EU aprieta la batalla contra el narco terror 
Blinken: Fentanilo también mata a mexicanos 

 
Revira “departamentito”: Narco controla territorios 
Arremete AMLO contra Departamento de Estado; “calumnian y mienten”, dice 

 
Blinken abre fuego, Ken calla y Ebrard justifica 
Violencia. Crítica AMLO “Bodrio” de informe sobre torturas de un “departamentito”; indagan si 
cuerpo hallado es del asesino de Jesuitas 

 
AMLO: Informe de EU sobre DH viola leyes mundiales 
“Añeja política de intromisión del Departamento de Estado” 

 
Sube su tasa la Fed y prepara el término del ciclo alcista 
Powell. Admite el banquero central de EU que se discutió una posible pausa, pero las presiones 
inflacionarias son altas 

 
Fed sube su tasa en 25 puntos base, pese a turbulencia en sistema bancario 
Bolsas de EU y México caen tras el anuncio 

 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Tenemos un problema serio de sequías que podría rebasarnos: 
SG  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/22/estados/tenemos-un-problema-serio-de-
sequias-que-podria-rebasarnos-segob/?from=homeonline&block=carousel&opt=articlelink 
Oaxaca. - “Tenemos un problema severo de sequías y si no lo planeamos, no 
vamos a poder ganar esa batalla. Más de la mitad del territorio nacional 
enfrenta un grave problema de sequía”, aseguró el secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López Hernández, frente a John Kerry, enviado 
especial para el Clima de la Casa Blanca, durante la Sexta Reunión 
Extraordinaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, realizada ayer 
en el estado de Oaxaca. Al evento acudieron además 23 gobernadores, la 
jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, así como el 
embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar. 
De acuerdo con López Hernández, la mayoría de los ríos nacionales “están 
contaminados a niveles tales que hacen imposible que sean fuente de 
abastecimiento de agua para los habitantes de nuestro país”. 
 
Blinken cede a republicanos y Ebrard justifica  
https://www.milenio.com/politica/blinken-cede-a-republicanos-y-ebrard-justifica 
Washington. - El secretario de Estado, Antony Blinken, cayó en la trampa del 
senador Lindsay Graham y aceptó que partes de México viven bajo control 
de los cárteles, además de que abrió la puerta para que éstos sean 
designados “organizaciones terroristas foráneas”. Al comparecer de manera 
separada ante los comités de Apropiaciones y de Relaciones Exteriores del 
Senado, reconoció que el gobierno mexicano ha hecho, con apoyo 
estadunidense, acciones “significativas” contra “organizaciones criminales 
trasnacionales”, pero ha sido insuficiente.  
“Requieren hacer más, ser más efectivos”, dijo durante una tensa 
interacción con el senador republicano de Carolina del Sur, Lindsay Graham, 
quien introdujo una resolución para designar a los cárteles mexicanos como 
organizaciones terroristas extranjeras. 
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TEPJF suplanta funciones de SCJN en caso de Edmundo 
Jacobo: Presidencia  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/03/22/politica/cuestiona-presidencia-validez-de-
resolucion-del-tepjf-sobre-edmundo-jacobo/?from=homeonline&block=primeraojeada 
Ciudad de México. Ante la resolución del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación que calificó de inconstitucional el artículo 
transitorio de la reforma electoral conocida como Plan B, en el que se 
ordenaba la destitución del secretario Ejecutivo del Instituto Nacional 
Electoral, la Consejería Jurídica del gobierno federal cuestionó la validez 
legal de la decisión. En su consideración, este organismo suplanta las 
funciones de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que deberá resolver 
un amparo en curso. En su posicionamiento, la Consejería Jurídica adelantó 
que explorará todas las vías jurídicas posibles “para combatir la resolución 
ilegal que aprobó la mayoría de magistrados de la Sala Superior del TEPJF y 
que son parte de una guerra jurídica “lawfare” en contra de la 
transformación de un marco normativo que en su momento fue diseñado 
para beneficiar a los grupos de interés político y económico en perjuicio del 
pueblo de México”. 
 
Osorio Chong deja coordinación del PRI en el Senado  
https://www.milenio.com/politica/osorio-chong-deja-coordinacion-pri-senado 
Miguel Ángel Osorio Chong dejó la coordinación del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) en el Senado. En conferencia de prensa luego de una 
reunión extraordinaria para buscar su remoción como coordinador del 
grupo parlamentario del tricolor, el senador anunció que dejaba el cargo por 
sus diferencias con el dirigente nacional, Alejandro Moreno. 
"Senadoras y senadores llamaron a esta asamblea general ayer por la noche 
y vine para hacer lo que siempre hago: dar la cara. Me presenté para decirles 
que era ilegal. (...) ¿Aferrarme a un espacio en el que hay un dirigente herido, 
que quiere revancha y lastimar a sus adversarios? No voy a permitir entrar a 
ese proceso. "Les dije que hicieran un escrito con la petición formal, pero 
tuve la negativa del senador Añorve. Antes de irme les dije, con el respeto 
debido, que qué pena me daba que se prestaran a las artimañas de 
Alejandro Moreno. (...) Hoy les he dejado la coordinación para sus 
pretensiones". 
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Tras salida de Osorio Chong, Manuel Añorve es electo nuevo 
coordinador del PRI en el Senado  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tras-salida-de-osorio-chong-manuel-anorve-es-
electo-nuevo-coordinador-del-pri-en-el-senado/ 
Por unanimidad de ocho votos de los senadores presentes en la asamblea 
general extraordinaria del PRI en el Senado, Manuel Añorve fue electo como 
nuevo líder de la bancada en sustitución de Miguel Angel Osorio Chong. 
En conferencia de prensa, el nuevo coordinador del tricolor aseguró que no 
hubo ninguna ilegalidad en la convocatoria a la asamblea ni en la remoción 
del dirigente. Informó que dos notarios públicos dieron fe y legalidad de que 
hubo quórum en la asamblea, con 12 de los integrantes, aunque luego la 
abandonaron Claudia Ruiz Massieu, Nuvia Mayorga y Eruviel Ávila, junto con 
Osorio Chong. Argumentó que Osorio Chong cumplió un ciclo y agradeció 
el “voto de confianza” de sus compañeros que lo propusieron para 
encabezar la fracción parlamentaria. Incluso informó que Carlos Aceves del 
Olmo, ausente por motivos de salud, le comunicó su voto de respaldo. 
 
Dejan a Gobierno negociación de cabotaje  
https://www.reforma.com/dejan-a-gobierno-negociacion-de-cabotaje/ar2574572 
El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, señaló que la 
reforma sobre cabotaje está "en pausa" para que el Gobierno analice la 
situación y negocie con las aerolíneas. Indicó que en la Cámara de 
Diputados ha dado el espacio para que analice el tema del cabotaje y que 
se considera separar este tema de las reformas a las leyes General de 
Aviación Civil y de Aeropuertos que tienen como finalidad recuperar el nivel 
1 de seguridad aérea. Destacó que, como en otras reformas que han 
requerido intercambio de opinión con la iniciativa privada o actores 
participantes, es el Gobierno el que negocia y no los diputados. 
"Quiero recordar qué sucedió cuando había una minuta para hacer 
diferentes reformas a Banco de México y que la pusimos en pausa aquí en 
la Cámara, y lo platicamos tanto con la Secretaría de Hacienda como lo 
platicamos en su momento con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
y también con la Asociación de Bancos de México y quedó en pausa. 
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Concluyen entrevistas de aspirantes al INE; Comité Evaluador 
publicará lista de mejor evaluados el próximo viernes  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/concluyen-entrevistas-a-aspirantes-al-ine-comite-
evaluador-publicara-lista-de-mejor-evaluados-el-proximo-viernes/ 
Esta noche terminó la cuarta fase del proceso de evaluación a los aspirantes 
a consejeros del Instituto Nacional Electoral, realizado por el Comité Técnico 
Evaluador, a través de entrevistas a los candidatos. El último en cumplir con 
dicho requisito fue Roberto Heycher Cardiel Soto, quien fungió como 
encargado de la Secretaría Ejecutiva, cuando fue cesado Edmundo Jacobo, 
secretario ejecutivo del Instituto, al entrar en vigor las reformas en materia 
electoral, propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
A su salida, Cardiel Soto dijo que quienes sean elegidos para desempeñar el 
cargo de consejeros deberán enfrentar dos retos a su llegada, uno es la 
preparación de la elección concurrente del 2024, donde se elegirá 
Presidente de la República, y otro, la aplicación de la legislación en materia 
electoral, que podría cambiar por las reformas que actualmente son 
analizadas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
 
Pueblo tiene derecho a vivir sin miedo.- Ken Salazar  
https://www.reforma.com/pueblo-tiene-derecho-a-vivir-sin-miedo-ken-salazar/ar2574319 
Ciudad de México. - Tras reconocer que el combate al narcotráfico es una 
tarea difícil, el Embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, advirtió que se 
trata de un esfuerzo necesario, ya que los ciudadanos merecen vivir sin 
miedo. "Es un trabajo difícil, necesario, porque el pueblo de los Estados 
Unidos y el pueblo de México tienen el derecho de vivir sin miedo", 
manifestó. El diplomático fue entrevistado esta tarde al arribar al 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), procedente de 
Oaxaca, donde participó en la reunión de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago). 
Salazar fue cuestionado sobre las declaraciones del Secretario de Estado de 
su país, Antony Blinken, quién aseguró que los cárteles del narcotráfico 
están en control de diversas partes del territorio mexicano, mientras los 
ciudadanos son las principales víctimas de la inseguridad. 
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Revira 'departamentito de Estado': narco domina territorios  
https://www.reforma.com/revira-departamentito-de-estado-narco-domina-
territorios/ar2574505?v=5 
En un incidente más que sube de tono la relación México-Estados Unidos, 
el Secretario de Estado norteamericano, Antony Blinken, afirmó ayer que los 
cárteles del narcotráfico controlan territorios por encima de la 
Administración de Andrés Manuel López Obrador. Antes, en su conferencia 
mañanera, AMLO había minimizado el informe del Departamento de 
Estado sobre la situación de los derechos humanos en México divulgado el 
lunes al que calificó de "bodrio" y dijo que lo había elaborado un 
"departamentito". Durante una audiencia en el Senado estadounidense, 
Blinken fue cuestionado ayer por Lindsey Graham, republicano por Carolina 
del Sur, sobre si los cárteles tienen el control de regiones mexicanas, a lo que 
el funcionario respondió afirmativamente. 
-"¿Los cárteles de la droga controlan partes de México y no el Gobierno?", 
preguntó Graham. "Pienso que es justo decir que sí", respondió Blinken ante 
el Subcomité de Gastos Internacionales. 
 
Blinken reconoce que cárteles controlan parte de México  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/blinken-reconoce-que-carteles-controlan-parte-
de-mexico/ 
Washington. — El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, 
reconoció ayer que los cárteles mexicanos de la droga controlan “partes” del 
territorio en México y que se “necesita hacer más” en la lucha contra el 
fentanilo. Aunque no descartó designar “terroristas” a los narcos mexicanos, 
señaló que no cree que eso ayude, declaraciones que minimizó el secretario 
de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard. En una comparecencia 
ante el Comité de Relaciones Exteriores del Senado sobre el presupuesto, 
Blinken fue duramente increpado por el senador republicano Lindsey 
Graham, quien es favorable a designar como terroristas a los cárteles de las 
drogas para utilizar a los militares de EU incluso en México. 
“¿Los cárteles de la droga controlan partes de México?”, preguntó Graham. 
Blinken dijo: “Creo que es justo decir que sí”. Sobre la necesidad que planteó 
Graham de designar “terroristas a los cárteles”, que según el senador tendría 
un impacto para China, porque significaría que enviaría precursores a 
terroristas y podría ser procesada por ello, Blinken dijo:  
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“No lo descartaría [designarlos]”, pero acotó que no aportaría “nuevas 
herramientas” en la lucha contra las drogas, en particular el fentanilo, del 
que dijo México está incautando niveles récord y es una droga que “también 
está matando a mexicanos” y es un “problema creciente”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/la-venganza-de-alito/ 
Nos cuentan que la decisión de destituir a Miguel Ángel Osorio como 
coordinador parlamentario se tomó desde antes del 9 de febrero, cuando el 
senador se reunió con el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno, 
para supuestamente limar asperezas. Pese a que, en aquella ocasión, la 
dirigencia nacional y la bancada dieron conferencia y se tomaron la foto 
como “muestra de unidad”, la suerte de Osorio Chong ya estaba echada, 
pues nos dicen que “Alito” Moreno nunca le perdonó que lo descalificara 
públicamente. Nos hacen ver que no sólo se descompuso la relación de don 
Miguel Ángel con el presidente priista, sino con una buena parte de los 
integrantes de su bancada, por lo que tarde o temprano tendría que dejar 
la coordinación. A menos de dos meses de la muestra de unidad quedó 
cumplida la venganza de “Alito”. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2023-03-23/op245782 
SE CUMPLIÓ un año de la inauguración del AIFA y el gobierno federal sigue 
sin lograr que despegue. El fracaso de la magna obra presidencial es el 
triunfo de una clase media que se ha negado a utilizarlo. Así de sencillo y así 
de complicado. 
QUIENES lo han utilizado cuentan que el "Felipe Ángeles" definitivamente 
no es la solución al caos en el AICM, pero sí es un aeropuerto funcional y 
práctico; cómodo porque está vacío e incómodo porque no está bien 
comunicado. Pero de que es utilizable, de eso no cabe la menor duda. ¿Y 
por qué entonces no ha despegado? Pues porque la popularidad de AMLO 
en las encuestas... ¡no vuela! 
ES DECIR, el Presidente tomó la decisión de cancelar el NAIM amparándose 
en una consulta en la que participaron quienes no utilizan el aeropuerto, no 
sus verdaderos usuarios. Y si a eso se suma el continuo ataque del 
mandatario contra la clase media, es fácil entender por qué el AIFA es un 
fracaso.  
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Así que por más que la 4T haga berrinche y obligue a las aerolíneas a 
trasladar sus operaciones a Santa Lucía, mientras los pasajeros no decidan 
utilizarlo, ese aeropuerto seguirá sin despegar. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1685 
Que la presidenta del INAI, Blanca Lilia Ibarra, acudirá hoy al Senado a 
presentar el informe de labores 2022 para dar cuenta de que en ese periodo 
el pleno resolvió un total de 16 mil 894 recursos de revisión de acceso a la 
información y en 58.5 por ciento de los casos, es decir, en 9 mil 831, ordenó, 
modificó o revocó las respuestas de los sujetos obligados, instruyendo a 
garantizar el derecho a saber de las personas, lo que a unos no les gusta, y 
por cierto con el trabajo de solo cinco magistrados por la tardanza cameral 
en el nombramiento de dos vacantes desde abril pasado. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
El ausente  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/el-ausente/ 
En el desabrido acto en el que se presentó el ridículo himno al aeropuerto 
Felipe Ángeles con motivo del primer aniversario de su inauguración, no 
estuvo presente el presidente López Obrador. Tampoco la jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum, ni el mandatario de Hidalgo, el morenista Julio 
Menchaca. Pero sí estuvo, el gobernador del Estado de México, el priista 
Alfredo Del Mazo, aplaudiendo la parodiada obra emblema del obradorato. 
Fue la más reciente de muchas señales que han convencido al priismo 
mexiquense de que el gobernador ya entregó la plaza a Morena. Los priistas 
de hueso colorado esperaban otra cosa: un gobernador en estado de guerra, 
que defendiera con uñas y dientes el último bastión tricolor. Más aún, 
tratándose de un personaje que representa todo el pedigrí priista: la tercera 
generación de la clase política mexiquense. 
 
Mario Maldonado 
El Banco del Bienestar y la bomba de las remesas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/el-banco-del-bienestar-y-la-
bomba-de-las-remesas/ 
El caso del Banco del Bienestar acaba de revelar lo que puede ser una 
auténtica bomba para el Estado mexicano y el sector financiero: el origen 
sospechoso de una parte de las remesas que llegan de Estados Unidos al 
país y que, en el contexto de una relación cada vez más friccionada con 
nuestro vecino del norte, podría convertirse en otro motivo de choque o 
riesgo de ser investigado por presunto lavado de dinero. Para empezar, el 
Banco del Bienestar, que sustituyó al Bansefi, ha sido un desastre. Apuntaba 
a convertirse en la institución financiera a través de la cual se dispersaran 
los recursos de los programas sociales, pero acabó hundida en la corrupción, 
los malos manejos, con tres titulares en lo que va del sexenio y ahora con 
sospechas de fraude y uso de recursos de dudosa procedencia. 
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Héctor de Mauleón 
El bullying, esa otra epidemia de México  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-bullying-esa-otra-
epidemia-de-mexico/ 
El 16 de marzo, padres de familia, vecinos y amigos de Norma Lizbeth, la 
adolescente de 14 años que tres días antes había perdido la vida a 
consecuencia de la golpiza que recibió de manos de una compañera de 
escuela, bloquearon el acceso principal a San Juan Teotihuacán para exigir 
que la agresora fuera detenida: “¡No más bullying! ¡No más bullying!”, 
gritaban. Precisamente a esa hora, en el Cetis 141, ubicado en la misma 
localidad, era grabada la agresión que otra adolescente, de nombre Andrea, 
recibía por parte de una compañera que la esperó, la sorprendió por la 
espalda, la tiró al piso y la golpeó en la cabeza y el rostro con verdadera saña. 
Mientras unos pedían parar, a unos metros la violencia escolar se desataba. 
 
Sergio Sarmiento 
AMLO y Trump  
https://www.reforma.com/amlo-y-trump-2023-03-23/op245784 
"El discurso pendenciero de Donald Trump obedece a una fría y calculada 
estrategia política". Andrés Manuel López Obrador, 12.2.2017 
¿Dónde quedó el Andrés Manuel López Obrador que denunció a Donald 
Trump por "el odio promovido por la propaganda en contra de los 
migrantes"? ¿Dónde se escondió el autor de los textos del libro Oye, Trump? 
¿Dónde está el político mexicano que declaró que "Trump miente al decir 
que la culpa de que los trabajadores y las clases medias de Estados Unidos 
no cuenten con empleos, buenos salarios y bienestar la tienen los migrantes 
y las inequitativas relaciones comerciales con México"? ¿Dónde está el que 
afirmó que "el empeño de estigmatizar a los mexicanos en una forma 
semejante a como Hitler estigmatizó a los judíos es legal, moral y 
políticamente inadmisible"? 
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Carlos Marín 
Las razones del “departamentito”  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/las-razones-del-
departamentito 
Lo que para el presidente López Obrador es un “departamentito” del 
gobierno estadunidense para proteger el “conservadurismo en Estados 
Unidos, Latinoamérica, el Caribe y el mundo”, es el autor del “bodrio” en el 
que se afirma que en México reina la impunidad, se violan los derechos 
humanos y se ataca a periodistas y activistas. Sus redactores, dice AMLO, 
“son unos mentirosos” que “se creen el gobierno del mundo, se asumen 
como el gobierno del mundo, y nada más ven la paja en el ojo ajeno y no la 
viga en el propio. Pueden contestarme lo que quieran, no tienen pruebas, 
son calumniadores. En México ya todo cambió, ya no hay tortura”, dijo 
categórico. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Marcelo presidente  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/marcelo-presidente 
Qué grave es que un periodista tenga a un presidente de adversario y más 
que él lo considere su enemigo Florestán 
Marcelo Ebrard me dijo ayer que no tiene la menor duda de que va a ser el 
próximo presidente de México y por Morena, o sea, como candidato de 
Andrés Manuel López Obrador. En una amplia entrevista en Radio Fórmula, 
no dejó duda: él sucederá, me aseguró, a Andrés Manuel López Obrador en 
la presidencia de la República a partir del 1 de octubre del año que viene. 
Me dijo que es el precandidato calado por ser, como fue, el único de los 
aspirantes que lo ha sucedido en un cargo, el entonces Distrito Federal en 
diciembre de 2006, en el que guardó lealtad y respeto y que rechazó las 
tentaciones calderonistas de traicionarlo para llegar a la presidencia de la 
República en 2012. 
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Enrique Quintana 
Una mala: el dinero estará más caro  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/03/23/una-mala-el-
dinero-estara-mas-caro/ 
La Reserva Federal no se dejó impresionar por los problemas del sistema 
bancario y tomó la decisión de incrementar su tasa de referencia en otro 
cuarto de punto porcentual, para llevarla hasta un nivel de 5 por ciento. 
Además, en su comunicado, el banco central norteamericano sugirió que 
seguirá incrementando sus tasas en el futuro y que las alzas dependerán de 
las condiciones del mercado. Powell, en su conferencia posterior al anuncio, 
reconoció, sin embargo, que sí se analizó la posibilidad de interrumpir el 
ciclo de alzas. Los mercados financieros ya habían descontado esta 
determinación, pero con todo, las bolsas cayeron al término de la jornada. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Desde Caracas, misiles hacia México  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2023/03/23/desde-
caracas-misiles-hacia-mexico/ 
Tareck Zaidan El Aissami Maddah, el ministro de Petróleo de Venezuela, 
cabeza de una de las dos facciones más poderosas del chavismo en el 
gobierno de Nicolás Maduro, renunció el lunes, escasas 72 horas después de 
que se anunció que había una operación anticorrupción en la paraestatal 
Petróleos de Venezuela, donde tres funcionarios cercanos a él fueron 
detenidos, presuntamente porque desaparecieron 3 mil millones de dólares 
de ventas de crudo, que se sospecha habían sido descongelados como 
condición para que Caracas iniciara en México conversaciones con la 
oposición, y que eran para programas sociales. 
 
Darío Celis 
FGR tras el outsourcing en Segalmex  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2023/03/23/fgr-tras-el-outsourcing-
en-segalmex/ 
PRIMERO FUE DESVÍO de inventarios de maíz y frijol, luego nóminas 
fantasmas, después simulaciones en la compra de leche, granos básicos y 
trigos y lo último que se conoció fue adquisición irregular de carne. 
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Pero ahora la Fiscalía General de la República, que comanda Alejandro 
Gertz, tiene en la mira operaciones de outsourcing como el más reciente 
eslabón de la larga cadena de desfalcos en Segalmex. 
El beneficiario de los contratos de tercerización de los pupilos de Ignacio 
Ovalle es otro “rey del outsourcing”, el nuevo Raúl Beyruti de la 4T, el 
empresario coahuilense Jorge Salim Fahur Pérez. 
Tras la caída de fundador del GIN Group, dependencias como Seguridad 
Alimentaria Mexicana han encubrado a este nuevo personaje, con todo y 
que supuestamente quedó extinguido el outsourcing. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Aumenta atención de asuntos agrarios en Procuraduría Agraria 
de Tancanhuitz  
https://www.zunoticia.com/noticias-de-san-lui-potosi/2023/03/23/aumenta-atencion-de-
asuntos-agrarios-en-procuraduria-agraria-de-
tancanhuitz/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=aumenta-atencion-de-
asuntos-agrarios-en-procuraduria-agraria-de-tancanhuitz 
San Luis Potosí. - Mediante la coordinación que existe entre la Procuraduría 
Agraria y el departamento de Fomento Agropecuario, se ha logrado 
establecer una buena atención a los ciudadanos que cuentan con 
problemas legales de sus parcelas o propiedades. Lo anterior, fue señalado 
por el director de la dependencia municipal, Tomás Alberto Soria Vázquez, 
quien refirió, que será el próximo mes de abril, en que nuevamente se tenga 
la visita de la Procuraduría Agraria en este municipio, para brindar asesoría 
legal a quienes así lo requieran y sobre todo, de manera gratuita. 
Dijo que, ante la disposición que existe del alcalde Octavio Contreras 
Medina, la dependencia da seguimiento a los trámites que se realizan, como 
son sucesiones, apertura de sobres, entre otros y que son de gran apoyo, 
para evitar que las propiedades queden intestadas o que existan pleitos 
legales por este problema. 
 
Abre el Ayuntamiento de Axapusco su Página Digital a Núcleos 
Agrarios Para Acceder a las Tecnologías de la Información 
Agraria  
https://municipiodeaxapuscocommx.wordpress.com/procuraduria-agraria/ 
Estado de México. - La representación de la Procuraduría Agraria en el 
Estado de México y el Ayuntamiento de Axapusco acordaron incluir en la 
página digital de la Presidencia Municipal un micrositio o apartado de la PA, 
con el propósito de mantener informada a la opinión pública acerca de los 
diferentes trabajos del organismo federal e impulsar una nueva forma de 
manejar la defensa de los derechos de los sujetos agrarios. 
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Miriam Coronel Meneses y Gonzalo Gabriel Estrada Cervantes, alcaldesa de 
Axapusco y representante de la PA, respetivamente, coincidieron en la 
importancia de cerrar la brecha digital y allegar las tecnologías de la 
información a toda la población, particularmente a los sujetos agrarios, en 
una iniciativa sin precedente que permitirá acercar distancias y mantener 
un diálogo permanente para dar certeza jurídica al campo. 
 
Miles de familias de Baca están en riesgo de perder su 
patrimonio  
https://www.larevista.com.mx/yucatan/miles-de-familias-de-baca-estan-en-riesgo-de-
perder-su-patrimonio-34485 
Yucatán. - El 40% de los habitantes de Baca podría perder sus predios, ya 
que la gran mayoría de estas tierras presentan irregularidades, lo que dejaría 
en total indefensión a miles de familias que incluso tienen sus títulos de 
propiedad, manifestaron habitantes del municipio a las diputadas de 
Movimiento Ciudadano, Silvia América López Escoffié y Milagros Romero 
Bastarrachea. Durante un encuentro con las diputadas, los pobladores les 
comentaron que personal de la Procuraduría Agraria ha estado 
convocando a los ejidatarios de varios municipios a asambleas, 
ofreciéndoles recuperar sus tierras, pero escondiendo sus verdaderas 
intenciones. “Estas personas lo único que buscan es quedarse con estos 
terrenos, pues les han dicho a los dueños de los ejidos que las tierras tienen 
un valor de 3 pesos por metro cuadrado cuando valen más que eso” 
manifestaron. 
 
Pilar de Richerdson; presunta colusión y corrupción entre 
autoridades  
https://vanguardia.com.mx/coahuila/pilar-de-richerdson-presunta-colusion-y-corrupcion-
entre-autoridades-YF6896023 
Coahuila. - La falta de agua, la presunta colusión entre autoridades y el 
hecho de que los apoyos monetarios se han repartido “de forma injusta”, es 
lo que ha generado la molestia de diferentes residentes, quien son 
representados desde hace años bajo una misma voz. Juan Reyna es el 
hombre quien desde hace casi una década ha denunciado los abusos por 
parte de las autoridades del ejido, las cuales no han presentado cambios en  
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su forma de actuar, puesto que vio obligado a alzar su voz de nuevo. Las 
cuales se han representado por medio de entregas de beneficios solo a 
personas en específico, el cierre del paso de agua, la retención de ganancias 
e incluso un cateo sin orden, solo algunas de las cosas por las que ha pasado 
Juan. “Les están llegando beneficios a personas que no deberían estarlos 
recibiendo, como el apoyo para discapacitados que le llega al ex 
comisariado, quien no lo necesita, y personas que sí, batallan mucho para 
conseguir el suyo”, expresó.  Desde el ejido de Pilar de Richerdson, Juan vino 
a las instalaciones de esta casa editorial, con el objetivo de expresar todas 
las complicaciones que le han hecho pasar las autoridades y las represalias 
que han tomado contra él. Expresa que ha pasado los últimos nueve años 
vagando entre las diferentes dependencias de gobierno, para que todas le 
den largas y negativas con respecto a su caso, o lo reboten entre las mismas. 
“He ido a la Procuraduría Agraria, PROFEPA y a la CONAFOR, solo para que 
todas me digan que no pueden hacer nada, he puesto mis denuncias por 
aquí y por allá, nomás nadie me hace caso o le da seguimiento”, expresó el 
denunciante. 
 
Autoridad municipal de Loma Bonita y hermanos Parada se 
reúnen en el Ejido para solucionar el problema de tierra de la 
Planta Tratadora de Agua residuales  
https://www.elpinero.mx/video-autoridad-municipal-de-loma-bonita-y-hermanos-parada-
se-reunen-en-el-ejido-para-solucionar-el-problema-de-tierra-de-la-planta-tratadora-de-
agua-residuales/ 
Oaxaca. - Un respiro se dio el miércoles 22 de marzo en el conflicto de 
propiedad de tres hectáreas donde está ubicada la Planta de tratamiento 
de agua negras, luego que los hermanos Parada aceptaran quitar el cerco 
instalado un día antes, y que el presidente municipal Luciano Sánchez y las 
autoridades municipales acordaran reunirse en el ejido para abordar el 
tema, y saber quién es el dueño del espacio en disputa.  
Elpidio y Norma Parada, y el edil y la mayoría de los funcionarios municipales 
que integran el cabildo del Ayuntamiento de Loma Bonita, después de una 
discusión de unos 20 minutos cerca de la planta tratadora, acordaron que el 
jueves 23 de marzo acudirán con documento en mano, ante la autoridad 
ejidal para en esa instancia, saber quién es el duelo de las tres hectáreas  
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donde está instalada la planta. En caso de que el tema no se aclare ante la 
autoridad ejidal, en segunda instancia acudiremos a la Procuraduría 
Agraria de Tuxtepec. En caso de no aclarar las cosas, acudiremos a la 
Procuraduría Agraria de Oaxaca, como tercera instancia. De no llegar a un 
acuerdo al respecto, este es un procedimiento que puede llevarse años, 
hasta determinar quien posee legalmente la tierra. 
 
250 reciben certeza jurídica de tierras ejidales en CDFDZ 
gracias al RAN y la Procuraduría Agraria  
https://www.youtube.com/watch?v=1AN_h_clb6o&ab_channel=NoticierosCableRV 
San Luis Potosí. - 250 reciben certeza jurídica de sus tierras ejidales en 
CDFDZ gracias al RAN y la Procuraduría Agraria. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 23/03/2023  
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5683537&fecha=23/03/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO de Prórroga a la Declaratoria conjunta de la Magistratura Agraria 
en la que se establece el compromiso entre el Tribunal Superior Agrario y 
los Tribunales Unitarios Agrarios para la Atención de Asuntos de 2019 y años 
anteriores, que se encuentran pendientes en trámite. 
 
DOF: 23/03/2023  
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5683538&fecha=23/03/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO General 4/2023 que emite el Honorable Pleno del Tribunal 
Superior Agrario, por el que se establecen los Lineamientos en materia de 
valoración, conservación, digitalización y destrucción de archivos generados 
por los Tribunales Agrarios en ejercicio de sus funciones jurisdiccionales. 
 
DOF: 23/03/2023  
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5683539&fecha=23/03/2023#gsc.tab=0 
ACUERDO 5/2023 por el que se aprueba el Reglamento de Concursos, 
Selección, e Incorporación de Personal de Carrera Jurisdiccional en los 
Tribunales Agrarios. 
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Cuatro estados han armonizado su legislación con la Ley 
General de Movilidad y Seguridad Vial: Sedatu  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/cuatro-estados-han-armonizado-su-legislacion-con-la-
ley-general-de-movilidad-y-seguridad-vial-sedatu-329645 
Jalisco. - El titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), Román Meyer Falcón, reportó que los estados de Aguascalientes, 
Jalisco, Nayarit y Yucatán han armonizado su legislación con la Ley General 
de Movilidad y Seguridad Vial (LGMSV), la cual establece las bases y 
principios para garantizar el derecho a la movilidad en condiciones de 
seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e 
igualdad. “Hemos registrado que tras publicarse la Ley General de Movilidad 
y Seguridad Vial en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el pasado 17 de 
mayo 2022, a la fecha cuatro estados han armonizado las leyes estatales con 
la legislación vigente en la materia. En la Sedatu continuamos los trabajos 
para construir la Enamov que debe publicarse en el DOF en junio de este 
año”, dijo. 
 
La organización comunitaria da vida al espíritu juarista en la 
Sierra Juárez de Oaxaca  
https://www.gob.mx/inpi/prensa/la-organizacion-comunitaria-da-vida-al-espiritu-juarista-
en-la-sierra-juarez-de-oaxaca-329660 
Oaxaca. - En el marco de la ceremonia por el 217 aniversario del natalicio de 
Benito Juárez, las autoridades municipales y comunitarias de la Sierra Norte 
entregaron al presidente Andrés Manuel López Obrador sus planes 
integrales de desarrollo, en presencia del director general del Instituto 
Nacional de los Pueblos Indígenas, (INPI), Adelfo Regino Montes.  
El presidente municipal de Guelatao de Juárez, Aldo González Rojas, expuso 
que el Benemérito de las Américas concibió que la asamblea comunitaria 
era la principal fuente de poder público, cuya organización de gobierno 
instrumentó durante su mandato. 
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En espacio público, planeación es la base: Román Meyer Falcón  
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/23/en-espacio-publico-planeacion-es-la-
base-roman-meyer-falcon-491525.html 
La historia en la administración pública del secretario de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, inició en 2014 cuando 
conversó, por primera vez, con el ahora presidente Andrés Manuel López 
Obrador. A nueve años de ese acontecimiento, hoy encabeza esta 
“pequeña” secretaría de Estado, donde uno de sus objetivos es poner énfasis 
en que “la madre de todas las infraestructuras” es el espacio público, así 
como continuar con la regulación agraria en todo el territorio nacional.  
En entrevista con Sofía García, para la sección Perfiles de Heraldo Media 
Group, el funcionario recuerda que en esa plática con López Obrador expuso 
su percepción de la arquitectura social, de los espacios públicos y de 
equipamientos en zonas urbanas. A partir de ahí, mantuvo el contacto con 
el tabasqueño. 
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